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Comune di
VILLASANTA

MERLO EMILIO (SINDACO)
Vigilanza Urbana,
Protezione Civile e Sanità
Lavoro e Commercio
Riceve su appuntamento
TEL. 039 23754.254

VIVALDI DARIO (VICE SINDACO)
Lavori Pubblici, Viabilità
e Trasporti Edilizia Pubblica
Riceve su appuntamento
il giovedì dalle 17,00 alle 19,00
TEL. 039 23754.222

CRIPPA CRISTIANO
Urbanistica ed Edilizia Privata
Ecologia e Ambiente
Riceve su appuntamento
il giovedì dalle 17,30 alle 19,30
TEL. 039 23754.261

BONFRISCO ANGELO
Sport, Tempo Libero ed Eventi
Riceve su appuntamento
il giovedì dalle 17,30 alle 19,30
TEL. 039 23754.238

ZORLONI ANDREA
Relazioni con il Pubblico
Servizi Demografici ed elettorali
Innovazione ed E-Government
Riceve su appuntamento
il martedì dalle 10,00 alle 12,00
TEL. 039 23754.262-247-243-216

GRANDI LORENZO
Bilancio Tributi e Catasto
Economato
Riceve su appuntamento
TEL. 03923754.213 - 214 - 215

CASIRAGHI MASSIMO MARIA
Cultura, Pubblica Istruzione e Politiche
Giovanili, Personale
Riceve su appuntamento
TEL. 03923754.213 - 214 - 215

CAZZANIGA ANGELO
Servizi Sociali, alla Persona
ed alla Famiglia
Riceve su appuntamento
TEL. 03923754.213 - 214 - 215C
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www.comune.villasanta.mb.it



Emilio Merlo
La parola al Sindaco

3

Cari cittadini,
Il bilancio del Comune è un po’
come il bilancio di ogni
famiglia: quando i conti non
tornano bisogna, se possibile,
aumentare le entrate e in
contemporanea diminuire le
uscite.
La situazione, come noto, è
difficile per tutti gli Enti locali e
Villasanta non fa eccezione.
Anche se il risanamento delle
casse non deve essere la sola
finalità dell’azione di bilancio,
dato che siamo un Ente
pubblico, è bene chiarire un
punto fermo: non possiamo
continuare a svendere quel
poco territorio rimasto per
pagare le spese correnti, quindi
l’obiettivo, considerando la
difficile situazione economica
delle famiglie, resta l’inversione
di tendenza.
La filosofia è stata quella di
aumentare le entrate il minimo
indispensabile e tagliare le
uscite solo dove ci è sembrato
di togliere poco ai servizi
erogati.
Abbiamo effettuato tagli che
non definirei “lacrime e
sangue”: il Comune è un Ente
erogatore di servizi e non di

dividendi d’esercizio, tenendo
presente che per diminuire le
spese qualcosa bisogna pur
tagliare.
Prevediamo un risparmio di
210.000 euro ricavato dai tagli
nei vari assessorati. Voglio far
notare che il settore meglio
trattato è quello dei Servizi
sociali, che ha confermato tutti
gli aiuti a chi è più debole,
scelta politica assolutamente
significativa.
Per aumentare le entrate c’è
stato un adeguamento della
Tarsu, ferma da anni, che
porterà nelle casse comunali
260.000 euro.
Un aumento che non inciderà
in misura diretta è quello degli
oneri di urbanizzazione che
porterà nelle casse 300.000
euro: questo provvedimento
tutela il nostro territorio già
ampiamente urbanizzato, in
quanto rappresenta un
disincentivo al consumo di
suolo. Con questi interventi lo
sbilancio delle spese correnti
da coprire con oneri di
urbanizzazione scende a
700.000 euro, cifra ancora
considerevole, ma in questa
situazione non abbiamo voluto

incidere in maniera più
drastica. L’obiettivo è rispettare
il Patto di stabilità, pur non
condividendolo nella sua
impostazione, penalizzante per
i Comuni virtuosi.
Un altro punto fermo consiste
nel non accendere ulteriori
mutui: il carico di quelli
esistenti è già eccessivamente
pesante. Nel 2010 sono previsti
620.000 euro per spese di
interessi sui mutui, oltre a
850.000 euro per il rimborso
quota capitale sugli stessi,
inoltre su queste cifre non
incide ancora il mutuo di
2.425.000 euro già acceso per
la scuola Villa.
Ne consegue uno stop a nuove
opere faraoniche: il pagamento
di quelle in corso (piazza
Martiri e scuola Villa)
rappresenta già un’impresa
ardua. Le poche risorse
disponibili per gli investimenti
saranno utilizzate per le
manutenzioni straordinarie, la
riqualificazione del verde e le
piste ciclo-pedonali.
Continueremo inoltre
nell’azione di recupero
dell’evasione sulle tasse
comunali. Emilio Merlo

Unbilanciodi buon senso
garantiti servizi e ambiente
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Tagli oculati alle spese
superflue senza intaccare la
qualità dei servizi. Aumento
degli oneri di
urbanizzazione per
disincentivare il consumo
del suolo in un territorio
come il nostro già
ampiamente antropizzato e
urbanizzato.
L'inversione di tendenza
dettata dalla decisione di
non accendere più mutui
che mandano in sofferenza
le casse: dobbiamo già
pagare quelli in corso, col
risultato che ogni cittadino
ha un debito di 1.384 euro.

Cosa è il bilancio?
Il bilancio è un documento

contabile che riporta le entrate
e le spese del Comune.
Ogni anno l'Amministrazione
comunale redige e approva il
bilancio che contiene le
previsioni di entrata e di uscita.
Il bilancio fissa gli stanziamenti,
l'imposizione di tariffe e tributi,
le spese che l'Ente può
effettuare durante l'esercizio
finanziario.
La legge consente delle
variazioni di bilancio che
devono essere approvate il 30
novembre di ogni anno. Il
bilancio però non è un mero
strumento contabile e di
programmazione economica,
ma riveste un fondamentale
ruolo politico: nel documento
infatti si rispecchiano le scelte

della finanza pubblica relative ai
bisogni della comunità,
stabilendo quindi gli obiettivi
prioritari che l'Amministrazione
comunale intende perseguire.

Premessa
Recentemente abbiamo
approvato il bilancio del
Comune. Il bilancio è un atto
amministrativo, che viene
redatto annualmente,
estremamente importante
perché identifica e indirizza
quelle che sono le scelte fatte
dalla Giunta e dal Consiglio
Comunale e ne riflette la
volontà politica.
Non è quindi solo un riepilogo di
come si compongono le entrate
o di come vengono spesi i soldi

Lorenzo Grandi
Bilancio, Tributi e Catasto, Economato

Taglimirati e stop aimutui
per avere il risanamento

2003 2004 2005
Residui debiti mutui 12.682.911 13.168.955 16.250.129
Popolazione 13.113 13.210 13.313
Indebitamento locale pro capite 967 997 1.221
Oneri urbanizzazione a copertura
spese correnti 355.114 503.176
Entrate correnti Tributarie

Extratributarie

Trasferimenti
Entrate in conto capitale
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ma un vero e proprio libro
aperto delle scelte fatte da chi
ha il compito di governare.
Molti cittadini però si avvicinano
con timore a questo atto o
addirittura non si interessano
perché hanno paura di trovarsi
di fronte a qualcosa che di solito
risulta essere di difficile
comprensione se non si è un
addetto ai lavori o comunque
non capiscono appieno il suo
contenuto e la sua importanza.
Compito di ogni buona

amministrazione è quindi quello
di divulgare il più possibile, in
modo semplice e chiaro, questi
difficili concetti in modo da
consentire a tutta la cittadinanza
di capire e giudicare l’operato
delle persone che durante
l’ultima tornata amministrativa
hanno chiesto e ottenuto la loro
fiducia.

IIll  BBiillaanncciioo
Semplificando al massimo, si
può dire che il bilancio si

compone essenzialmente in due
parti (entrate e uscite) che a
loro volta sono composte da
altre due parti (parte corrente e
parte in conto capitale). In
questo modo possiamo ottenere
quattro sezioni ben distinte tra
loro che possiamo così
identificare:
• Entrate correnti
• Spese correnti
• Entrate in conto capitale
• Spese in conto capitale

SPECIALE BILANCIO

Tagli mirati e stop ai mutui
per avere il risanamento

2006 2007 2008 2009 2010
15.903.436 16.234.512 16.848.883 18.725.250 17.876.444 

13.397 13.480 13.537 13.530 13.530 

1.187 1.204 1.245 1.384 1.321 

447.393 475.686 695.750 900.000 700.000 

5.898.643 5.586.726 5.933.800 5.933.100 

2.016.926 3.091.579 3.119.000 3.049.500 

1.975.012 1.893.241 2.031.400 1.915.400 

4.616.262 4.956.395 5.000.000 5.147.000 

2007 2008 2009 Stima 2010 Prev.
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SPECIALE BILANCIO

Le entrate correnti
sono quelle costituite dai
trasferimenti dello Stato o da
altri Enti, dalle entrate
tributarie e da quelle
extratributarie (come le tariffe
pagate dagli utenti per servizi
comunali, ecc.).

Queste entrate vengono
impiegate per sostenere le
spese correnti ovvero i
costi per il funzionamento dei
servizi che il Comune eroga
alla cittadinanza (pulizia,
sicurezza, ecc.), oltre ai costi
necessari per garantire il

funzionamento della struttura
comunale stessa (stipendi,
riscaldamento, ecc.).
Le entrate conto
capitale sono invece
quelle che derivano da
trasferimenti delle Stato o da
altri Enti a titolo di
investimento, dal ricorso al
credito e da alienazioni di beni
di proprietà del Comune
stesso. 
Queste entrate devono essere
impiegate per la realizzazione
di opere pubbliche (strade,
edifici, parcheggi, ecc.). Opere
che dovrebbero aumentare il
valore del patrimonio del
nostro Comune.
Si è parlato tanto e si sta
parlando tuttora circa l’utilizzo
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SPECIALE BILANCIO

degli Oneri di Urbanizzazione
(che sono una parte delle
entrate in conto capitale) per
far fronte a spese correnti cioè
a copertura della parte
mancante delle entrate
correnti.
Questa è una eccezione
permessa dalla normativa che
deve essere usata con grande
cautela e solo in caso di
bisogno perché, come potete
immaginare, l’utilizzo del
territorio non per incrementare
il patrimonio del Comune
(quindi in un certo senso la
sua ricchezza) ma per pagare
le spese comporta un
impoverimento dello stesso.
Se poi questo utilizzo diventa
cronico si è costretti ad un

continuo consumo del territorio
compromettendo la qualità
della vita dei suoi concittadini.
Una doverosa e particolare
considerazione a parte va fatta
per l’utilizzo del ricorso al
credito da parte di un
Comune.

Quando le entrate in conto
capitale non sono sufficienti
per gli investimenti necessari
al buon funzionamento
dell’Ente si può fare ricorso
all’accensione di mutui.
In questo modo si possono
ottenere subito le risorse
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SPECIALE BILANCIO

necessarie e dilazionare nel
tempo il loro costo.
Ovviamente questo comporta
il pagamento di interessi e il
rimborso delle quote di
capitale per cui, anche in
questo caso, è opportuno
limitare questi investimenti alle
opere effettivamente utili. Se
questa buona norma non

viene rispettata si può
incorrere nel rischio di dover
prendere le risorse per far
fronte agli impegni dove capita
(per esempio non fare più la
manutenzione delle strade
girando questi importi per le
rate del mutuo).
Purtroppo durante questi ultimi
anni si è scelto di fare molte

opere pubbliche più o meno
utili (parcheggi sotterranei di
piazza del Comune, ecc.)
utilizzando appunto
l’accensione di mutui. 
ogni cittadino di Villasanta ha
un debito di Euro1.384,00.
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Nel bilancio abbiamo messo a
punto un piano per la
manutenzione delle strade
compatibile con le risorse a
disposizione. L’eliminazione dei
dossi poco utili, come promesso
nel programma elettorale, verrà
attuata in via Edison, via Volta,
all’incrocio tra via Camperio e
via Vercesi, oltre che in via Da
Vinci, riqualificata con la
realizzazione di un nuovo
passaggio per i pedoni. In via
Volta l’attraversamento
pedonale sarà sostituito da una
più efficace segnalazione
luminosa che consentirà di
attraversare in piena sicurezza:
inoltre la riqualificazione della
strada coinvolgerà anche il
parcheggio e la fermata
dell’autobus. Sempre all’interno
del bilancio abbiamo inserito il
servizio di pulizia manuale delle

aiuole e dei marciapiedi e
stanziato fondi per la pulizia
meccanica delle piste ciclo-
pedonali. Mi preme anche
ricordare che siamo alla vigilia
degli interventi che
miglioreranno la viabilità di
Villasanta.
A settembre partirà la
rivoluzione viabilistica con il
nuovo Piano del traffico che
avrà l’obiettivo di rendere più
semplice la circolazione interna:
da un lato rendendo più fluido

possibile il traffico di
attraversamento, dall’altro
migliorando la circolazione tra
San Fiorano e Sant’Alessandro.
Sono stati mesi di sofferenza
per i lavori sulla Provinciale che
hanno avuto ripercussioni sulle
nostre strade, ma i cambiamenti
stanno arrivando. Sono quelli
già annunciati in campagna
elettorale per dare respiro alla
difficile situazione viabilistica che
abbiamo ereditato. Ci saranno
anche novità sul fronte del
trasporto pubblico: stiamo
lavorando per portare l’autobus
in via Leopardi e via Veneto
chiedendo anche di tornare al
percorso originario della linea
Z208. I primi cambiamenti si
vedranno molto presto: invito
tutti a partecipare alla cerimonia
di inaugurazione della nuova
Piazza Martiri della Libertà in
programma il 2 giugno.

Partirà nei prossimi mesi
la rivoluzione viabilistica

Dario Vivaldi
Vicesindaco, Lavori Pubblici, Viabilità e Trasporti, Edilizia Pubblica
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Cristiano Crippa
Urbanistica ed Edilizia Privata, Ecologia e Ambiente

Si è ufficialmente insediato il
nuovo Responsabile del Settore
"Urbanistica - Edilizia Privata -
Sportello Attività Produttive",
Architetto Davide Teruzzi,
proveniente dal Comune di
Lissone. A lui vanno i miei più
sinceri auguri di svolgere un
buon lavoro. Peraltro sono certo
che troverà ottima e valente
collaborazione nelle colleghe e
nei colleghi del Settore. Per
quanto concerne il bilancio
approvato, il dato più importante
è quello relativo alla previsione in
entrata delle somme a titolo di
oneri di urbanizzazione. Salta
subito all'occhio un'enorme
differenza tra la previsione
operata per il corrente anno
2010 dalla nostra Giunta rispetto
a quella operata per il trascorso
anno 2009 dalla Amministrazione
che ci ha preceduti. Per la
precisione abbiamo ridotto la
previsione in entrata a quasi un
terzo rispetto a quella
precedente. Un dato che
considera con realismo il
momento socio-economico che
stiamo attraversando, con il
settore edilizio in forte
contrazione, seppur con qualche
timido segnale di ripresa. Ma la
chiave di lettura principale di
questa scelta va ricercata nella
volontà della nostra

Amministrazione di non calcare
la mano sulle entrate da oneri di
urbanizzazione: non bisogna
infatti basare l'economia
comunale sui proventi dell’attività
edilizia, in omaggio al principio di
prudente gestione del territorio,
punto chiave del nostro
programma elettorale. Oltre a
ciò, non si è voluto innalzare
artificiosamente delle voci in
entrata per permettere roboanti
previsioni di spesa, annunciando
opere pubbliche tanto faraoniche
quanto inopportune ovvero
irrealizzabili. Un'altra chiave di
lettura di questo
ridimensionamento va rinvenuta
nella volontà di contenere la
parte di oneri che finanziano la
spese corrente.
Le entrate da oneri di
urbanizzazione devono essere
utilizzate per realizzare le opere
pubbliche e non per coprire le

spese di gestione. La “ratio” è
semplicissima. Occorre evitare
che si utilizzino i proventi
derivanti dallo sfruttamento di un
bene consumabile per
definizione, ovvero il suolo,  per
coprire spese necessarie per
funzioni che sono permanenti,
ovvero quelle di gestione
(manutenzioni ordinarie, spese
legate allo svolgimento di
funzioni quotidiane, costo del
personale, contributi vari, ecc).
Un'Amministrazione virtuosa
deve cercare di mantenere
quanto più basso possibile il
rapporto tra entrate accertate da
oneri e loro utilizzo per finanziare
la spesa corrente.
Si tenga conto che negli ultimi
anni in alcuni casi tale rapporto è
arrivato a sfiorare il 70%.
Tale rapporto è inaccettabile e
noi faremo di tutto affinchè si
operi un'inversione di tendenza. 

Oneri di urbanizzazione
adesso si cambia filosofia
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Andrea Zorloni
Relazioni con il Pubblico, Servizi Demografici ed elettorali, Innovazione ed E-Government
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Un Comune più vicino ai cittadini
col nuovo servizio di Sms. A
breve sarà possibile ricevere sul
telefonino tutte le notizie che
riguardano l’Amministrazione
comunale, completamente
gratis. Sarà sufficiente
registrarsi con il modulo di
iscrizione su internet oppure
recarsi negli uffici dell’Urp per
usufruire di questo servizio.
L’obiettivo che mi sono prefisso
come assessorato alla
Comunicazione è proprio quello
di accorciare le distanze e
abbattere le barriere tra i
villasantesi e la macchina
amministrativa del Comune.
Gli Sms gratuiti vanno in questa
direzione.
Sarà possibile anche scegliere
le tematiche su cui si desidera
essere informati: dalle notizie sui
servizi erogati dal Comune agli
eventi culturali in programma a
Villasanta, poi musica, teatro,

informazioni sulle attività
destinate ai bambini e alle
famiglie, eventi dedicati ai
giovani. Oltre alle notizie sulle
modifiche relative ai trasporti
pubblici urbani ed extraurbani o
alle informazioni sul traffico e la
mobilità, le deviazioni in caso di
lavori, le indicazioni dei percorsi
alternativi. Il servizio sarà gestito
dall’Urp che inoltrerà gli Sms in
contemporanea alla
pubblicazione di novità e
scadenze sul sito internet
dell’Amministrazione comunale.
Si tratta di un’operazione
importante e conveniente: infatti
abbiamo concluso con il
Comune di Monza per utilizzare
la medesima piattaforma
informatica da cui vengono

inviati i messaggi ai telefonini.
In questo modo si condividono i
costi con Monza,
proporzionalmente alla
grandezza delle due realtà,
risparmiando sulla realizzazione
di una nuova piattaforma.
Sempre sul fronte del
miglioramento della
comunicazione stiamo
installando nuovi pannelli
informativi: uno troverà spazio in
piazza Martiri della Libertà,
accanto al nuovo ingresso del
Comune. La fase successiva
riguarderà un inedito servizio di
newsletter dell’Amministrazione.
Il tutto per far risparmiare tempo
ai villasantesi, rendendo sempre
più efficiente la macchina
comunale. 

Oneri di urbanizzazione
adesso si cambia filosofia

Servizio gratuito di Sms
per le news del Comune
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Angelo Cazzaniga     
Servizi Sociali, alla Persona ed alla Famiglia

Mi preme far notare come siano
diminuiti i contributi sia del Fondo
Nazionale Politiche sociali, del
Fondo nazionale assistenza e del
Fondo sanitario regionale che per
quanto riguarda l’ambito di
Monza, Brugherio e Villasanta è
diminuito di circa il 12%. Circa poi
i trasferimenti hanno una
diminuzione 2009 del 27,7%.
Malgrado ciò, la diminuzione
dell’importo delle varie prestazioni
dei servizi per quanto riguarda le
politiche sociali del nostro
comune, è stata contenuta solo
nel 4,89% rispetto agli
stanziamenti del bilancio di
previsione 2009. Per questo devo
ringraziare Sindaco e i colleghi
assessori, che a costo di
diminuire le necessità del loro
assessorato, hanno convenuto
che l’attenzione ai bisogni sociali
è un fatto primario per
quest’amministrazione specie in
questi momenti, dove ancor di più
se ne sente la necessità a causa
della perdita di lavoro, cassa
integrazione, sfratti ecc, che

coivolgono anche i villasantesi.
Ritengo opportuno citare qualche
dato. Asilo nido: E’ in corso la
ristrutturazione dello stesso. Una
volta ultimato, qualora non si
raggiungesse il numero degli
iscritti, sarà possibile concordare
con il comune di Monza
l’inserimento di bambini dello
stesso. La spesa prevista è di
Euro 880.000. Per quanto
riguarda i disabili, quelli che
frequentano giornalmente le
strutture apposite sono 24 di cui16
usufruiscono del trasporto ora
eseguito dalla Coop. La
Speranza. Domiciliarità: Il servizio
di assistenza a domicilio ha subito
una flessione delle richieste,
probabilmente dovuto ai vari
inserimenti nella RSA.
Attualmente sono assistite 40

persone. Residenzialità anziani:
nella RSA nella quale trovano
posto al momento n° 71
villasantesi di cui, come è noto 33
a retta agevolata. A 5 villasantesi il
comune integra, in parte o per
intero, il pagamento della retta per
una spesa complessiva che
attualmente si aggira sulle 50.000
euro. Attualmente sono in lista
d’attesa 5 donne e un solo uomo.
I nuovi criteri adottati per
l’inserimento confermano gli
accordi presi con la direzione
della RSA. Centro Diurno Anziani:
vede la partecipazione di 15
utenti. Integriamo le rette mensili
con i voucher per circa 15.000
annui. La spesa prevista per il
settore sociale ammonta a euro
2.661.670 contro 2.791,728
previsti per l’anno 2009.

Servizi sociali garantiti
nonostante le difficoltà
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Massimo Maria Casiraghi
Cultura, Pubblica Istruzione e Politiche Giovanili, Personale
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Immagino come in altre parti di
questo Villasanta Informa, vi
siano dei riferimenti
decisamente più espliciti di
quanto non possa fare il
sottoscritto, sui numeri di un
bilancio che per molteplici
aspetti non è florido. Il leitmotiv
di fondo per questo bilancio è
stato ben illustrato dal Sindaco e
dall'assessore alla partita, quindi
per quanto mi riguarda ritengo di
non dover aggiungere altro.
Le scelte compiute
dall'Amministrazione nel
predisporre il bilancio hanno
ovvie ricadute sulle competenze
economiche delle deleghe
assessorili affidatemi, in
particolare sulla cultura non
verrà rinnovato il contratto di
gestione dell'Astrolabio con la
cooperativa Tangram, in ragione
di un contenimento dei costi
responsabile. Eguale

ragionamento volto alla
riduzione dei costi dei servizi
che l'amministrazione si accolla,
a farne le spese sarà il trasporto
scolastico, servizio importante
ma che va riconsiderato alla
luce delle esigenze e della
sostenibilità economica delle
soluzioni che si stanno
valutando. Il sostegno
dell'amministrazione comunale
alle attività scolastiche rimarrà

nella sostanza mantenuto come
lo scorso anno e sarà negoziato
nella sua globalità con le
direzioni didattiche nei prossimi
mesi, dunque da questo punto
di vista le famiglie villasantesi
possono stare tranquille:
l’attenzione della nostra Giunta
al mondo della scuola resta
invariata, pur consapevoli che è
necessario adottare alcune
scelte di grande responsabilità
per ridurre le uscite in un
momento difficile come quello
che stiamo attraversando. Per
quanto riguarda le politiche
giovanili, si tratta di un capitolo
particolare che per alcuni aspetti
si intreccia con scuola e cultura,
necessità di attenzione e
risorse, ma ahimè con i tempi
che corrono gioco forza faremo
di ragion virtù e ci impegneremo
a fare del nostro meglio con le
risorse disponibili. 

Il contenimento dei costi
è una scelta responsabile
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Abbiamo deliberato i contributi
annuali per le associazioni
applicando dei nuovi criteri, dal
momento che c’è la necessità di
razionalizzare le risorse
pubbliche, come è emerso dal
bilancio. Sono stati finanziati infatti
i sodalizi che promuovono eventi
in grado di ravvivare la comunità:
dallo sport alle iniziative culturali e
di volontariato, attraverso una
distribuzione dei contributi che
tenga conto delle reali esigenze di
ogni amministrazione. Per quanto
riguarda le strutture stiamo
cercando di rilanciare la pista di
pattinaggio di via Segantini a
Sant’Alessandro con l’obiettivo di
sfruttare nel migliore dei modi le
ottime potenzialità di questo
impianto, di cui sono state rese
note le disponibilità per la bella
stagione: fino al 30 settembre
infatti ogni martedì e giovedì dalle
17 alle 18, gli istruttori delle
società che usufruiscono della
pista saranno gratuitamente a
disposizione dei villasantesi per

introdurli al pattinaggio artistico,
all’hockey e al pattinaggio
sincronizzato. Quest’anno
abbiamo previsto la sistemazione
del campo di pallacanestro del
palazzetto Fermi allestendo una
nuova tracciatura secondo le
regole imposte dalla Federazione.
Ho in mente altre opere per
migliorare l’efficienza delle
strutture sportive villasantesi, per
completare lavori che potremo
terminare compatibilmente con le
risorse a disposizione. Un
esempio è rappresentato

dall’omologazione del campo di
calcio in sintetico: servono servizi
e spogliatoi, oltre ai lavori nella
zona lanci dell’atletica leggera che
deve essere munita di una rete di
protezione. Infine mi preme
segnalare dua grandi eventi per
l’inizio dell’estate: gli Special
olympics per i diversamente abili,
con gare di equitazione al centro
sportivo di via Toti e grande serata
di festa il 30 giugno, oltre al
maxischermo che sarà allestito in
piazza Martiri per seguire i
Campionati del mondo. 

Dalla pista di pattinaggio
il rilancio degli impianti
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Una macchina blu per misurare i
campi elettromagnetici sul
territorio di Villasanta.
Il Blushuttle è sbarcato in città il
13 maggio per le rilevazioni in
strada, fornendo risultati
rassicuranti per la popolazione.
Tutte le misure effettuate infatti
hanno dato esiti tranquillizzanti, i
valori sono ampiamente al di
sotto del limite imposto dalla
normativa italiana per la
esposizione ai campi
elettromagnetici nelle zone
residenziali che è pari a 6 V/m.
Lo strumento per le misurazioni,
denominato appunto blushuttle,
ha fatto tappa in via De Amicis,
dove i valori di campo elettrico a
radiofrequenza sono così bassi
da non essere percepiti
nemmeno dallo strumento che
ha una soglia di sensibilità pari a
0,3 V/m. Analogo esito

strumentale lo si è avuto in
Piazza Martiri della Libertà, in
via Battisti, in Piazza S.
Alessandro ed in Piazza
Europa. Valori di campo elettrico
appena al di sopra della soglia
di sensibilità dello strumento
sono stati misurati in via Sciesa
(0,48 V/m), in via F. Bandiera

(0,42 V/m) ed in via Vecellio
(0,51 V/m). Il livello di campo
più elevato, lo si è riscontrato
nei pressi delle installazioni per
telefonia mobile di via Edison,
dove lo strumento ha fornito un
valore di campo elettrico
mediato sui 6 minuti pari a 0,74
V/m. Si tratta in ogni caso di
valori che sono 10 volte al di
sotto del limite di 6 V/m stabilito
dal DPCM 8 luglio 2003 per le
zone a tipologia residenziale.
All’iniziativa promossa dal
Consorzio Elettra 2000 in
collaborazione con la Provincia
di Monza e il Comune di
Villasanta hanno partecipato i
ragazzi della scuola media che
hanno sottoposto domande
sulla misurazione dei campi
elettromagnetici e l’utilizzo dei
cellulari. e
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Campi elettromagnetici
I parametri nella norma
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Nei mesi scorsi l’intervento
dell’Amministrazione ha risolto un
disservizio che ha colpito buona parte
dei villasantesi. Parliamo del mancato
recapito della posta quest’inverno. Un
mese e mezzo di blackout per l’assenza
di due postini, uno malato e l’altro in
ferie, aveva mandato in tilt il sistema.
San Fiorano completamente privata
della corrispondenza, così altre zone
della città. Con grandi disagi per i
cittadini costretti a pagare le more sulle
bollette scadute, mai arrivate a
destinazione. Semplicemente perchè
due portalettere non erano in servizio.
Quel che aveva aggiunto il danno alla
beffa era stato il comportamento delle
Poste italiane: i villasantesi chiedevano
informazioni sul disservizio senza mai
riuscire però a parlare con un
responsabile. Una situazione

paradossale che aveva coinvolto anche
la Giunta, risucchiata dal vortice della
burocrazia postale con l'assessore
Andrea Zorloni costretto a scrivere una
lettera di protesta ufficiale per ottenere
un colloquio con i responsabili di Poste
italiane. Il vertice si era poi svolto negli
uffici monzesi di corso Milano: da una
parte l’assessore Zorloni e la
responsabile Affari Generali del
Comune Anna Giorgi, dall'altra Roberto
Locuratolo e Andrea Leo,
rispettivamente responsabile provinciale
per il recapito e coordinatore del centro
recapito di Monza. L’eco del disservizio
e l’intervento deciso della Giunta
avevano riportato la situazione nella
normalità. Con la richiesta di una
garanzia però: quella di fornire ai
villasantesi dei numeri telefonici a cui
segnalare tempestivamente ogni

Stop ai disservizi postali in città
La Giunta interviene con le Poste
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problema. 
L’intervento aveva consentito dunque
l’istituzione di un canale diretto con
Poste italiane, in modo da consentire ai
cittadini di ottenere chiarimenti in tempi
brevi, agevolando così la risoluzione dei
problemi relativi alla consegna della
corrispondenza.
I villasantesi possono contattare i
seguenti numeri telefonici sicuri di
trovare dall’altro capo del telefono un
funzionario pronto a raccogliere le
segnalazioni attivando le procedure
necessarie per ovviare al disservizio.
Un canale diretto che ha già dato buoni
frutti diverse settimane fa quando alcuni
problemi nel recapito sono stati
segnalati e risolti in tempi accettabili.
A questi numeri telefonici è possibile

rivolgersi sia per segnalazioni relative al
recapito che per problematiche
riguardanti i servizi forniti dalla
sportelleria.

Corrispondenza
Centro di recapito di Monza
T. 039 2805237 dalle 8,30 alle 12,30

Sportelli
Ufficio postale di Villasanta
T. 039 2059331 dalle 8,30 alle 19,00
dal lunedì al venerdì
dalle 8,30 alle 12,30 il sabato

Filiale di Monza
T. 039 2805230 dalle 8,30 alle 12,30 
dalle 14,00 alle 16,00
dal lunedì al venerdì

Stop ai disservizi postali in città
La Giunta interviene con le Poste
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disponibili in municipio
Per conoscere la nostra storia.
All’Urp sono disponibili i libri che
raccontano l’identità di
Villasanta, la sua storia. 

A cura di Mariachiara Fugazza e
Ada Gigli Marchetti "Manfredo
Camperio tra politica,
esplorazioni e commercio"
Franco Angeli Editore euro
10,00
atti della giornata di studio
"Manfredo Camperio tra politica,
esplorazioni e commercio" che

si è tenuta a Villasanta il 23
marzo 2000, per iniziativa
dell'Istituto lombardo per la
storia della Resistenza e dell'età
contemporanea. 

A cura di Giuseppe Maria
Longoni "Lo sguardo dei
Camperio. Le testimonianze di
viaggio di una dinastia
borghese tra Ottocento e
Novecento"
SilvanaEditoriale  euro 25,00

A cura di Ada Gigli Marchetti  e
Giuseppe Maria Longoni
"Villasanta. Radici e identità
di una comunità fra Monza e
la Brianza" Franco Angeli
Editore �euro 30,00 

Michele Pellegrino
"Raccontare Villasanta.
Viaggio fotografico 1971-
2006"
euro 10,00
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Ecco le misure da mettere in
campo contro la zanzara tigre
(Aedes Albopictus) spiegate
nell’Ordinanza in vigore da
maggio a ottobre.

ORDINA 
Nel periodo dal I Maggio e al 31
Ottobre 2010 

A) ai proprietari, agli
amministratori condominiali e a
tutti coloro che hanno l’effettiva
disponibilità di edifici destinati ad
abitazione e ad altri usi di: 
- assicurare lo stato di efficienza
degli impianti idrici dei fabbricati,
dei locali annessi e degli spazi di
pertinenza, onde evitare raccolte
d’acqua stagnante anche
temporanee; 
B) ai soggetti pubblici e privati
gestori di corsi d’acqua, scarpate
ferroviarie e autostradali, cigli
stradali di: 
- curare la manutenzione dei
corsi d’acqua onde evitare
ostacoli al deflusso delle acque; 
- mantenere le aree libere da
rifiuti o altri materiali che
possano favorire il formarsi di
raccolte 
stagnanti d’acqua; 
- eliminare le eventuali
sterpaglie; 
C) a tutti i conduttori di orti di: 
- privilegiare l’annaffiatura diretta
tramite pompa o con contenitore

L’ordinanza del Comune
contro la “zanzara tigre”

da riempire di volta in volta e 
da svuotare completamente
dopo l’uso; 
- sistemare tutti i contenitori e
altri materiali (es. teli di plastica)
in modo da evitare la formazione
di raccolte d’acqua in caso di
pioggia; 
- chiudere con coperchi a tenuta
o con rete zanzariera fissata e
ben tesa gli eventuali serbatoi 
d’acqua; 
D) ai proprietari e responsabili di
depositi e attività industriali,
artigianali e commerciali, con
particolare riferimento alle attività
di rottamazione e in genere di
stoccaggio di materiali di
recupero, di:  adottare tutti i
provvedimenti efficaci a evitare
che i materiali permettano il
formarsi di raccolte d’acqua,
quali ad esempio lo stoccaggio
dei materiali al coperto, oppure la
loro sistemazione all’aperto ma
con copertura tramite telo
impermeabile fissato e ben teso

onde impedire raccolte d’acqua
in pieghe e avvallamenti, oppure
svuotamento delle raccolte
idriche dopo ogni pioggia. E) ai
gestori di depositi, anche
temporanei, di copertoni per
attività di riparazione,
rigenerazione e vendita e ai
detentori di copertoni in
generale, di: 
- stoccare i copertoni, dopo averli
svuotati di eventuali raccolte
d’acqua al loro interno, al
coperto o in containers dotati di
coperchio o proteggerli con teli
impermeabili in modo tale da
evitare raccolte d’acqua sui teli
stessi. 
F) ai responsabili dei cantieri: 
evitare raccolte idriche in bidoni
e altri contenitori; qualora
l’attività richieda la disponibilità di 
contenitori con acqua, questi
debbono essere dotati di
copertura oppure debbono
essere svuotati 
completamente con periodicità
non superiore a 5 giorni; 
-sistemare i materiali necessari
all’attività e quelli di risulta in
modo da evitare raccolte
d’acqua; 
-provvedere, in caso di
sospensione dell’attività del
cantiere, alla sistemazione di tutti
i materiali 
presenti in modo da evitare
raccolte di acque meteoriche.
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L’Amministrazione comunale in collaborazione con diversi esercizi commerciali mette a disposizione buoni acquisto
e buoni sconto per le famiglie di Villasanta che hanno avuto o avranno un figlio nel 2010. Il progetto è denominato
“Benvenuto ai nati villasantesi”.

ELENCO DEI NEGOZI ADERENTI

Top Wash lavanderia Via Confalonieri 46
Self Cart tappezzeria
Via Cantore n. 25 Monza
Ottica Mazzini Via Mazzini n. 9
Merceria Rovelli Via Confalonieri n. 49
Negozio Ciak Via Confalonieri n. 59
Foto Molteni Via Battisti n. 2
Filiforme Via Confalonieri n. 68
Gruppo Rizzi Via Stucchi n. 62/20 Monza
Sorelle Ornaghi Via Garibaldi n. 30
Obiettivo Foto Via Confalonieri n. 50

Piera Livio - Fiorista Via Mazzini n. 1
Lara calzature Via Confalonieri n. 83
La Cartoleria di Masperi
Gianluca Via Garibaldi n. 8
Ottica Chicca Meroni Via Confalonieri n. 42
Parrucchiere Ruscelli Roberto
Via Mazzini n. 22
Pirovano Ebe Via Confalonieri n. 43
Farmacia dr. Desio Via L. da Vinci n. 14
COOP Piazza Martiri della Libertà n. 2
Il Nuovo Libro Via Confalonieri n. 11

Un sostegno alle famiglie
grazie ai commercianti
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Gli esercenti villasantesi hanno
una casa. E’ l’Associazione
commercianti di Villasanta, la
cui sigla è Acv, nata circa un
anno fa e presieduta da
Roberto Ruscelli. Il sodalizio
riunisce una settantina di
esercenti che operano in città,
rappresentando dunque una
larga parte dei negozianti
cittadini. L’associazione è stata
fondata per offrire un punto di
riferimento alla categoria e per
facilitare il dialogo dei
commercianti con le istituzioni
locali, con l’Amministrazione
comunale in particolare. I
contatti tra Comune e vertici
dell’Acv infatti sono frequenti,
per studiare insieme le
soluzioni migliori da mettere in
campo: dalle modifiche

viabilistiche alle proposte per
organizzare iniziative e
manifestazioni in grado di
incentivare l’afflusso dei
villasantesi ai negozi più vicini a
casa. Un confronto volto a
favorire le istanze del
commercio locale che
rappresenta da sempre l’anima
di una comunità. Le strade e le
piazze di un centro abitato
vivono solo se sono popolate
da negozi aperti, che
favoriscono l’incontro tra i
cittadini e costituiscono un
presidio del territorio con
funzioni anche sociali a
beneficio di tutta la
cittadinanza. In questi mesi
molti commercianti dell’Acv
hanno aderito all’iniziativa
promozionale del Comune

denominata “Benvenuti ai nati
villasantesi” con cui si offre alle
famiglie di villasantesi con
neonati la possibilità di
usufruire di buoni sconti e buoni
acquisti nei negozi
convenzionati.
Tra le attività messe in campo
dall’Acv rientra la scuola
computer per imparare a
comunicare con le nuove
tecnologie e il “gratta e vinci”
anticrisi.
L’Associazione commercianti
Villasanta dispone inoltre di un
efficiente sito internet in cui
vengono illustrate le attività del
sodalizio con informazioni utili
come gli orari di apertura delle
attività commerciali aderenti.
L’indirizzo del sito è
www.commerciantivillasanta.it

Primo anno con l’ACV
La casa dei negozianti

a
ss
o
c
ia
zi
o
n
i

21



22

llasantaV nforma

llasantaV nforma

e
ve
n
ti

Con l’arrivo della bella stagione
fioriscono anche le manifestazioni
EVENTI MAGGIO

EVENTI GIUGNO

Lunedì 24
L’associazione “Lele forever” organizza il 10° Memorial calcio a 7 al Campo sportivo oratorio San
Giorgio fino al 3 luglio.
Sabato 29
33esima Manifestazione sanfioranese all’oratorio di San Fiorano in via Cavour fino al 5 giugno.
Domenica 30
Trofeo Tullio Lauro, Basket Team 86 al Palazzetto dello sport fino al 2 giugno.
L’associazione Mediterranea Magna Grecia organizza una giornata di cultura e solidarietà tra la
Brianza e la Calabria in piazza Gervasoni.
Manifestazione “Corriscuola” all’area feste alle 8.

MONDIALI DI CALCIO MAXISCHERMO IN PIAZZA MARTIRI
Mercoledì 2
Inaugurazione dopo la fine dei lavori della nuova
Piazza Martiri della Libertà
Ricorrenza del 5° anniversario inaugurazione RSA Villa San Clemente in via Garibaldi
Hobby, arte e sapori. Festa in via Manzoni dalle 9 alle 19.
Corsa su strada del Gruppo podistico Villasanta per le vie del centro dalle 8,30 alle 10,30
Saltabilandia via Sciesa dalle 10 alle 19.
Venerdì 4
Corsa delle Cascine 13esima edizione, Athletic club a San Fiorano.
Sabato 5
Bocciofila, gara provinciale FIB 3° Trofeo ricordando gli amici, Circolo cattolico unione alle 14.
Venerdì 11
Commercio, venerdì in centro, concerto della band Edo piazza Gervasoni e via Confalonieri alle 21.
Sabato 12
L’associazione “Lele forever” organizza mini torneo scuola calcio 2001 al Campo sportivo oratorio
San Giorgio.
Domenica 13
Robur e Virtus, saggio di fine anno al Palazzetto dello sport alle 9
Bridge Villasanta organizza torneo in via Confalonieri alle 15.
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Con l’arrivo della bella stagione
fioriscono anche le manifestazioni

L’associazione “Lele forever” organizza 11° Rally bike – 10° Trofeo all’Autodromo.
Venerdì 18
Concerto di musica jazz, venerdì in centro, piazza Gervasoni alle 21.
Sabato 19
Anguriata “aspettando la Monza-Resegone” organizzata dal Cai in piazza Gervasoni.
Gruppo scuot Villasanta organizza la festa per la nascita della nuova base scuot in via Sauro in
serata.
Domenica 20
Cristall Dance, 8° Trofeo Comune di Villasanta, Parco la Ghiringhella alle 18.
Venerdì 25
Bocciofila, gara regionale FIB Trofeo, Circolo cattolico unione.
Sabato 26
CIM – Special Olympics, diversamente abili, gare al centro ippico via Toti fino al 4 luglio.
La Ghiringhella, festa del Parco alle 19.
Tanzania, arcobaleno di voci, cultura.
Domenica 27 
5° Torneo di bocce “La Ghiringhella” al Parco La Ghiringhella alle 20,30 fino al 10 luglio
Cev Villasanta, dressage al centro ippico di via Toti.

EVENTI LUGLIO
Sabato 3
Serata danzante organizzata dal Club Sogno Dance in piazza Gervasoni. 
Domenica 4
Ciclismo, la Gerbi organizza la Corsa su strada per la Categoria Giovanissimi nelle vie centrali.
Venerdì 9
Corsa su strada GPV Notturna piazza Gervasoni alle 21.
Lunedì 12
Bocciofila, Torneo della solidarietà al Circolo cattolico unione fino al 17 luglio.
Venerdì 16
Commercio, venerdì in centro, concerto della band Edo piazza Gervasoni alle 21.
Concerto di musica classica in piazza della Chiesa a San Fiorano alle 21.
Giovedì 22
L’associazione “Lele forever” organizza 9° Giovani in festa a Sant’Alessandro fino al 25 luglio.
Domenica 25
GPV, “Correre in centro Villasanta”
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Lo scoutismo a La Santa, mise
le prime radici tra gli anni 1916
e 1917 per l'impegno di don
Arturo Giovenzana prima, e di
don Luigi Berna poi. In una
realtà fortemente contadina, la
freschezza del nuovo e
soprattutto i valori educativi
proposti furono tali da
scompaginare la tranquillità del
paese. Purtroppo con l’avvento
delle leggi promulgate dal
fascismo sparì questo primo
seme dal territorio di
Villasanta. Terminata la
seconda Guerra Mondiale, il 14
Ottobre 1945, un gruppo di
ragazzi, con capo Valerio
Pasta e assistente don Virginio
Zaroli, ripresero le attività
pronunciando la Promessa nel
giardino di Villa Camperio. Con
rinnovato impegno e
ristrettezze economiche si
dotarono di tutto quanto
serviva per le attività.
Nell'Agosto del 1946 a Taceno
si approntò il primo campo
estivo, battezzato Campo della
Speranza. Con la ripresa delle
attività, nell'Autunno del 1946
iniziò anche un gruppo di
lupetti. Nella Primavera del '48,
ladri ignoti rubarono tutto il
materiale raccolto. Il colpo fu
grosso, la ricostruzione post
bellica non consentiva di
recuperare quanto perso, per

Lo scoutismo a Villasanta
Una grande storia gloriosa

cui il gruppo si sciolse in attesa
di tempi migliori. Nel frattempo
era giunto a Villasanta don
Eugenio Ceppi, il quale,
durante gli studi in seminario,
aveva pronunciato la sua
Promessa Scout. E fu cosi che
nella Primavera del 1951
aggrega un gruppo di
chierichetti al magico mondo
della jungla. L’incontro con
Beniamino Casati e l’impegno
di capi come Fabio Galbiati e
tanti altri, fanno si che a metà
degli anni sessanta il gruppo
annovera oltre cento iscritti. I
valori dello scoutismo, servizio
(carità) e strada (crescita),

caratterizzano la formazione
di molti giovani villasantesi.
L’innovazione ha sempre
caratterizzato il gruppo scout
Villasanta 1°. Negli anni
cinquanta fu il primo a
sperimentare una conduzione
femminile del Branco e
all’inizio degli anni settanta fu
uno dei primi gruppi a inserire
nel Branco le Lupette.
Attualmente con due Branchi,
un Reparto, un Noviziato e un
Clan, più di cento giovani,
provenienti anche dal
circondario, continuano
l’avventura Scout iniziata
quasi cento anni fa.
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Per ragioni di spazio, mi occupo dei risultati
elettorali relativi alle elezioni regionali,
tralasciando l’attività amministrativa che, in
questo numero, è ampiamente descritta nel resto
della pubblicazione. Le elezioni regionali dello
scorso mese di Marzo hanno confermato il
centrodestra alla guida della
Lombardia e di molte altre regioni
italiane; anche a Villasanta i risultati
elettorali premiano il Popolo della
Libertà e la Lega Nord a poco
meno di un anno dall’insediamento
della nuova amministrazione
azzurro-verde in Comune. Una breve
analisi delle ultime tornate elettorali
permette di verificare la costante crescita
dei consensi per la coalizione di governo
comunale e la flessione di voti da parte del
centro-sinistra: PDL e Lega passano da un dato
complessivo pari al 54% dei voti relativo alle
elezioni politiche del 2008 al 57% ottenuto alle
ultime regionali, mentre il Partito democratico
passa dal 30% del 2008 al 25,8%.

Perde consensi anche l’UDC, che dal 4,4% delle
politiche (e soprattutto dal 11% delle scorse
elezioni comunali) passa ad un modesto 3,4% dei
voti, pari al risultato ottenuto dalla formazione di
Beppe Grillo (Movimento 5 stelle).

In conclusione, possiamo parlare di una
netta maggioranza di voti per lo
schieramento di centrodestra, che
esce ancor più forte dalle urne di
Marzo: è un segnale forte e chiaro
che si deve leggere sia come spinta
all’azione del buon governo della
maggioranza in Consiglio comunale
(e alla Giunta), sia come risposta a

chi, in questi mesi, non ha fatto altro che
criticare.  Post Scriptum: all’indirizzo

http://riccardoconfalonieri.blogspot.com è
possibile consultare approfondimenti sulla mia
attività di capogruppo in Consiglio comunale.

Riccardo Confalonieri
Capogruppo Popolo della Libertà 

in Consiglio Comunale

Inizio ringraziando tutti voi per il grande risultato
ottenuto dalla Lega Nord alle ultime
elezioni. Alle Regionali il nostro
movimento ha sfiorato quota 24%,
segnando un dato da record per la
storia di Villasanta. Una
percentuale che ci riempie di
orgoglio e nel contempo di
responsabilità. Avete confermato,
anzi incrementato, la vostra fiducia
nei confronti di un soggetto politico che
porta avanti idee chiare e che si sta
dimostrando sempre di più vicino alle istanze
della nostra terra, della Lombardia e del Nord, sia
a livello nazionale che a livello locale. Il grande
risultato della Lega può anche essere letto in
chiave comunale, come un termometro del
gradimento che sta riscuotendo la Giunta guidata

dal Sindaco Emilio Merlo. A un anno dalle
elezioni amministrative, i consensi alla

Lega Nord sono aumentati in maniera
considerevole, stimolandoci
ulteriormente a dare il massimo per
la nostra comunità giorno dopo
giorno. Un impegno che diventa
ancora più delicato a causa del
contesto di crisi che sta
attanagliando la nostra economia: una

recessione che come è noto colpisce in
modo devastante i territori produttivi come la

Brianza e la Lombardia che non vivono di sussidi,
ma anzi vengono depredati delle proprie risorse,
risucchiati dal vortice assistenziale romano. Una
situazione che si riflette anche sulle casse del
Comune che sono in sofferenza e devono essere
risanate: da un lato per i trasferimenti insufficienti

Lega Nord

Popolo della libertà
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da Roma, dall’altro per la scelta di chi ci ha
preceduto che ha acceso mutui che stiamo
ancora pagando. Per questo motivo, con grande
senso di responsabilità, la Giunta ha iniziato una
significativa inversione di tendenza a partire dal
bilancio approvato alla fine di marzo. Una
manovra imperniata sul buon senso che ha
cercato di ridurre le uscite e aumentare le
entrate. Ridurre le uscite attraverso dei tagli alla
spesa pubblica che hanno riguardato tutti i
settori, salvaguardando naturalmente i servizi
fondamentali che non sono stati intaccati. Per
quanto riguarda l’aumento delle entrate, la Giunta
ha ritoccato verso l’alto la tassa dei rifiuti,
restando comunque nei parametri dei Comuni
circostanti, e ha aumentato gli oneri di
urbanizzazione per porre un’ulteriore tutela sulle
aree libere rimaste a Villasanta. Provvedimenti
necessari nell’attesa che si compia la Riforma
delle Riforme, ovvero quel Federalismo fiscale
che restituirà giustizia alla nostra gente, da
sempre saccheggiata per rimpolpare i rigagnoli

dell’assistenzialismo, condannando noi e i nostri
giovani a una realtà difficile, in qualche caso ai
limiti della sopravvivenza, solo per mantenere
eserciti di parassiti. Archiviato il bilancio, i
prossimi mesi saranno decisivi anche per dare
un nuovo assetto viabilistico alla nostra città. Con
il Piano del traffico la Giunta intende districare la
selva di sensi unici posizionati nel centro,
cercando di rendere più fluida la circolazione. Il
tutto nella salvaguardia della tranquillità dei
residenti. Sono infatti totalmente destituiti di
fondamento i volantini diffusi dall’opposizione in
cui si accusa la Giunta di voler riportare il traffico
nel centro. E’ solo falsa propaganda, come avrete
la possibilità di verificare a settembre, quando
partirà la revisione della viabilità. Come abbiamo
avuto già modo di dire, avete riposto la vostra
fiducia in buone mani. La Lega Nord è la vostra
garanzia. 

Vittorio Tremolada 
Capogruppo Lega Nord 
in Consiglio Comunale
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Erano circa 400 i sindaci lombardi che l’8 Aprile
hanno manifestato a buon ragione di fronte alla
Prefettura di Milano contro le scelte
finanziarie del Governo che
penalizzano fortemente i bilanci
comunali. La gran parte di questi
sindaci erano targati Lega- Pdl e
tanti erano quelli brianzoli, anche
se non c’era il nostro (né un suo
delegato). Per quanto alla fin fine
positiva, di certo questa iniziativa un
po’ di amaro in bocca ce lo lascia. Non
tanto perché chiaramente non c’erano
buoni motivi per manifestare ma perché questi
attengono fortemente alle scelte che in questi
anni sono state adottate dai governi
Berlusconi/Tremonti/Bossi. Questo è il trio che ha

emanato l’ultima Finanziaria, che ha tolto l’Ici
senza rimborsare il corrispettivo ai comuni, che

ha tagliato per il 2010 i trasferimenti ai
comuni per 535 milioni, che ha imposto
ai comuni un “Patto di stabilità” iniquo
e irrazionale (i comuni non posso
neanche spendere i soldi che
hanno in cassa) e tutto ciò senza
che la Spesa centrale dello Stato
subisse alcun virtuoso
contenimento. Dove erano questi

sindaci mentre Tremonti varava la
Finanziaria e altri in Parlamento e nel

paese cercavano di fermare questa deriva
“centralista” ridando ai comuni una prima
parvenza di spazi autonomi di decisioni di
bilancio?  Ma a questo punto è decisamente

Lega Nord

Lista per Villasanta
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meglio guardare il bicchiere mezzo pieno e
rallegrarci del “meglio tardi che mai”!! L’obiettivo
e la speranza sono allora che la determinazione
messa in campo dai sindaci lombardi (di tutti i
colori e parti politiche) si allarghi ad altre regioni
e resti forte ed intatta da qui alle prossime scelte
finanziarie del Governo romano. Dopo le ultime
elezioni regionali non ci sono più alibi per
nessuno, tanto meno per la Lega. Non può più
bastare a consolarci il fatto che nel 2009 il
Parlamento ad ampia maggioranza abbia
approvato il Decreto che dovrebbe dare il via al
Federalismo fiscale, anche se se ne parla per il
2016. L’aspettativa di tanti era quella che da qui
ad allora si sarebbe avviato un percorso di
graduale avvicinamento a tale obiettivo finale,
mentre stiamo assistendo ad un rapido
allontanamento dallo stesso. Per quanto riguarda

le vicende villasantesi avremmo gradito che il
nostro Sindaco non solo portasse la voce di
Villasanta a protestare contro “il centralismo
romano” e ancor di più che nella presentazione
del Bilancio comunale del 2010 si facesse
portatore di una chiara denuncia di questo stato
di cose. La discussione in Consiglio comunale è
stata invece un’ulteriore occasione persa per una
comune presa di posizione a favore di primi
concreti segnali di “federalismo fiscale” subito.
Anche perché questa volta questo “federalismo
di facciata” non è passato proprio senza
conseguenze per i cittadini di Villasanta. L’ultimo
regalo della Lega/Pdl è un sensibile aumento
dell’imposizione.

Guido Battistini
Capogruppo Lista per Villasanta 

in Consiglio Comunale

Nella seduta del 30 marzo 2010 il Consiglio
Comunale di Villasanta ha approvato il Bilancio
di previsione per l’anno 2010 con i soli voti della
maggioranza. Le anticipazioni fatte dal Sindaco
Merlo sul nuovo corso dei conti pubblici
improntati ad un maggior rigore hanno trovato
immediato riscontro nelle scelte operate
dall’attuale Giunta nella redazione del bilancio. In
estrema sintesi: Aumento delle tasse e
riduzione delle spese, con un
potenziale duplice effetto benefico
sui conti pubblici. In realtà non è
stato proprio così.
Di certo c’è l’aumento dell’imposta
sui rifiuti, giustificata dalla
necessità di adeguare la copertura
del costo del servizio ai futuri
parametri di legge, ma in realtà decisa
perché unico strumento possibile di
incremento delle entrate. Sul fronte tagli ci
saremmo aspettati un intervento maggiormente
incisivo ed invece gli interventi sono stati poco
significativi e, di fatto, le spese correnti non sono

state diminuite nel loro complesso.
Certo, i conti ereditati dalla precedenti
amministrazioni non erano un buon punto di
partenza; l’indebitamento determinato dal peso
degli investimenti finanziati attraverso la
sottoscrizione di mutui e una troppo ottimistica
previsione sugli introiti derivanti dagli oneri di
urbanizzazione, hanno indotto ad un significativo

stop alla realizzazione di nuove opere, ma
la scelta di operare nella direzione di un
inasprimento della pressione fiscale
non ci ha trovati in accordo. In
sostanza, a nostro giudizio si è
trattato di una occasione persa per
caratterizzare maggiormente un
bilancio in coerenza con i proclami
della campagna elettorale.

Ci siamo fatti promotori di alcuni
emendamenti al bilancio che hanno

riguardato la parte programmatica dello stesso e
non le cifre stanziate. Abbiamo chiesto di valutare
la possibilità di realizzare una palestra all’interno
del Centro Sportivo “Massimo Castoldi” a San

Unione di Centro
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llasantaV nformaFiorano per consentire anche alle associazioni
sportive che non ne dispongono, di poter avere
uno spazio al coperto dove allenarsi senza dover
chiedere ospitalità ad altri comuni del circondario,
utilizzando anche risorse di sponsor privati;
abbiamo chiesto maggiori risorse o almeno un
migliore utilizzo di quelle già stanziate per
rendere maggiormente efficiente il servizio
bibliotecario, a nostro giudizio ancora carente;
abbiamo chiesto di abolire la pubblicazione del
periodico che ci ospita in questo spazio nella
convinzione che non abbia una utilità pari al suo
costo; e abbiamo infine ribadito la nostra
contrarietà al mantenimento di un assessorato
aggiuntivo (come già nella precedente Giunta)
valorizzando per contro, le professionalità
presenti nell’organico dell’Ente. Purtroppo,
nonostante le proposte fatte non fossero tali da

costringere la Giunta ad un eccessivo sforzo di
revisione del documento, nessuna ha trovato
accoglimento, portandoci pertanto alla scelta di
un voto contrario. 
Abbiamo sempre criticato le amministrazioni che
si sono succedute negli ultimi quindici anni per la
supponenza con la quale venivano operate
talune scelte e la evidente incongruenza tra
alcune di esse.
Ora che il primo Bilancio della Giunta guidata da
Merlo è approvato e la macchina comunale può
cominciare a funzionare a pieno regime, vedremo
se almeno su questo fronte i nuovi amministratori
sapranno fare di meglio.

Stefano Sala
Capogruppo Udc

in Consiglio Comunale
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Servizio raccolta rifiuti - Raccolta differenziata
Nel Comune di Villasanta è in vigore la raccolta dei rifiuti differenziata tra frazione secca e frazione
umida.
La raccolta si svolge con sistema "porta a porta" presso il domicilio delle utenze secondo il
calendario stabilito in accordo con CEM Ambiente Spa gestore dei servizi di igiene urbana.
L'utente deve riporre i rifiuti secchi in sacchi di polietilene trasparente e i rifiuti umidi in sacchetti in
Mater-Bi (materiale biodegradabile).
Questi tipi di sacchetti sono facilmente reperibili nei supermercati della zona e vengono distribuiti,
gratuitamente, alla cittadinanza una volta l'anno.
Oltre alla differenziazione tra frazione secca e umida, si raccolgono separatamente i seguenti rifiuti:
vetro (bidone verde);
carta, cartoni, giornali e riviste (in sacchi di carta, scatole di cartone, pacchi rilegati);

Multipack: imballaggi in plastica (bottiglie e contenitori), contenitori in tetrapak, lattine
in alluminio e banda stagnata (bidone azzurro o sacchi trasparenti);
sfalci vegetali.

CCAALLEENNDDAARRIIOO  EE  MMOODDAALLIITTÀÀ  RRAACCCCOOLLTTAA  RRIIFFIIUUTTII
FRAZIONE SECCA: GIOVEDÌ;
FRAZIONE UMIDA: LUNEDÌ E GIOVEDÌ;
CARTA: MARTEDÌ;
MULTIPACK: LUNEDÌ;
VETRO: MARTEDÌ;
SCARTI VEGETALI: LUNEDÌ (DAL 1 APRILE AL 30 NOVEMBRE) (DAL 1.4. AL 30.11);

TUTTE LE RACCOLTE AVVENGONO AL MATTINO: IL MATERIALE DEVE ESSERE ESPOSTO
DALLE ORE 19.30 DEL GIORNO PRECEDENTE ALLE ORE 6.00 DEL GIORNO DI
RACCOLTA.
Rifiuti ingombranti: ritirati a domicilio il martedì (solo per anziani e disabili su richiesta all’Ufficio
Ecologia).

NUMERO VERDE CEM AMBIENTE: 800 - 34 22 66 (PER OGNI INFORMAZIONE E/O
SEGNALAZIONE RELATIVA ALLA RACCOLTA)
PIATTAFORMA ECOLOGICA: VIA MONTE ROSA, CONCOREZZO
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DESTINA IL TUO 5 PER MILLE AI SERVIZI SOCIALI DEL COMUNE DI VILLASANTA,
SEMPLICEMENTE METTENDO LA TUA FIRMA NELL’APPOSITO SPAZIO DEL CUD, DEL
730 E DELL’UNICO
5 X 1000 A SOSTEGNO DELLE INIZIATIVE SOCIALI DEL COMUNE DI VILLASANTA
  Il 5 per mille: un modo efficace per mantenere subito sul territorio una parte (seppur piccola)
dell'Irpef versato. E' possibile mettendo una firma in occasione della dichiarazione dei redditi sul
CUD, sul 730 e sull'Unico. I fondi rimarranno a disposizione della comunità, in particolare ai Servizi
sociali, aiutando così i più deboli che vivono nel nostro territorio. Non costa nulla e con una
semplice firma il 5 per mille rimarrà al Comune anziché essere versato allo Stato. Quasi una forma
immediata di federalismo solidale: risorse spendibili per aiutare la nostra gente.

SPORTELLO INFOENERGIA 
Lo spazio Infoenergia di Villasanta apre in Piazza Martiri della Libertà presso l’Ufficio Urp in
Municipio, il 2° e 4° giovedì del mese dalle 16 alle 18. Si tratta di uno sportello per avere
informazioni e consulenze sulle tematiche relative all’ambiente e alle energie pulite. I servizi di
Infoenergia forniscono: orientamento sull’opportunità di risparmio energetico; informazioni su
finanziamenti, prestiti, detrazioni fiscali per la riqualificazione degli edifici; analisi comparata di
preventivi per impianti e progetti di riqualificazione energetica e altro ancora sull’uso efficiente
dell’energia. Per Info Tel 039/2358738 nei seguenti orari: lun-ven 8.30-13, 14-17.30; o mail a
villasanta@infoenergia.eu.
Per saperne di più è possibile visitare il sito internet www.infoenergia.eu.

ENEL SOLE 
Una segnalazione può essere utile per migliorare la cura della nostra città. Anche i cittadini possono
dare il loro contributo civico segnalando i lampioni e le luci pubbliche fuori uso al numero verde di
Enel Sole 800901050, indicando il numero del lampione e la via in cui si è verificato il guasto.  
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li UFFICIO RELAZIONI CON IL PUBBLICO

Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 039 23754.262-247-243-216
ORARIO DI APERTURA
da lun. a ven. dalle 8,30 alle 12,30
mar. e gio. dalle 16,00 alle 18,00
sab. dalle 9,00 alle 12,00

SEGRETERIA GENERALE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754.213 - 214 - 215
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

SERVIZI DEMOGRAFICI
Elettorale - Stato Civile - Anagrafe - Leva -
Statistica - Cimitero Piazza Martiri della
Libertà, 7
Tel.: 03923754.240 - 241 - 242
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

UFFICIO PROTOCOLLO
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 039237541
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

UFFICIO MESSI
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754.230 - 231

BIBLIOTECA CIVICA "ALDO MORO"
Via Confalonieri, 55
Tel.: 03923754258
ORARI DI APERTURA
DAL 3° LUNEDÌ DI SETTEMBRE AL
2° LUNEDÌ DI GIUGNO
Biblioteca e sezione ragazzi:
mar.: 9,00 - 12,00 e 14,30 -18,30
mer.: 9,00 - 12,00 e 14,30 -18,30
gio.: 9,00 -12,00 e 14,30 -18,30 e 20,30 - 23,00
ven.: 9,00 - 12,00 e 14,30 - 18,30
sab.: 9,00-12,00 e 14,30 - 17,30
ORARIO ESTIVO DAL 2°LUNEDÌ DI GIU-
GNO AL 3° LUNEDÌ DI SETTEMBRE
mar. e gio.: 9,00 -12,00 e 14,30 - 18,30
mer.: 9,00 - 12,00

ven e sab.: 9,00-12,30

LUDOTECA
ORARIO DAL 3° LUNEDÌ DI SETTEMBRE
AL 2° LUNEDÌ DI GIUGNO
mar. merc. gio. e ven.: 9,00 -12,00 e
14,30 - 18,00
sab:. 9,00 - 12,00
ORARIO ESTIVO 2° LUNEDÌ DI GIUGNO
AL 3° LUNEDÌ DI SETTEMBRE
mar. merc. gio. ven.e sab.: 9,00 -12,00
mar. e gio.: 14,30 - 18,00

UFFICIO CULTURA
Via Confalonieri, 55
Tel.: 03923754272
ORARIO DAL 3° LUNEDÌ DI SETTEMBRE
AL 2° LUNEDÌ DI GIUGNO
mar. merc. e ven.: 9,00 - 12,00
mer. e gio.: 14,30 - 18,00
ORARIO ESTIVO 2° LUNEDÌ DI GIUGNO
AL 3° LUNEDÌ DI SETTEMBRE
mar. merc. e ven.: 9,00 - 12,00
gio.: 14,30 - 18,00

UFFICIO SCUOLA E SPORT
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754238
ORARIO DI APERTURA
da lun. a ven.: 8,30 - 12,30
mar. e gio.: 17,00 - 18,00

SERVIZIO SOCIALE PROFESSIONALE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754237
ORARIO DI APERTURA
mar. e merc. 9,00 - 12,00

SEGRETERIA SERVIZI SOCIALI
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754237
ORARIO DI APERTURA
da lun. a ven.: 8,30 - 12,30
mar. e gio.: 17,00 - 18,00

UFFICIO LLPP - PROGETTAZIONE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754218
ORARI DI APERTURA
mar. - gio. e ven. 8,30 - 12,30

UFFICIO MANUTENZIONI STRADE -
EDIFICI
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754219
ORARI DI APERTURA
mar. - gio. e ven. 8,30 - 12,30

UFFICIO ECOLOGIA - AMBIENTE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754224
ORARI DI APERTURA
mar. - gio. e ven. 8,30 - 12,30

CIMITERO URBANO
Via San Francesco
Tel.: 03923754292
ORARI DI APERTURA
estivo (dal 1 aprile al 30 settembre)
lun., chiuso
da mar. a domenica (e festivi) 7.00 - 19.30
invernale (dal 1 ottobre al 31 marzo)
lun., chiuso
da mar. a domenica (e festivi) 7.00 - 17.45

SPORTELLO UNICO ATTIVITA'
PRODUTTIVE (S.U.A.P.)
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754260
ORARI DI APERTURA
mar. gio. e ven. 8.30 - 12.30

SPORTELLO UNICO URBANISTICA,
EDILIZIA PRIVATA (S.U.E.)
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754.223-261
ORARI DI APERTURA
mar. gio. e ven. 8.30 - 12.30

UFFICIO EDILZIA CONVENZIONATA
E AGIBILITA'
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754219
ORARI DI APERTURA
mar., gio. e ven. 8.30 - 12.30

SERVIZIO RAGIONERIA
Piazza Martiri della Libertà, 7 ingresso da
via Marconi
Tel.: 03923754.268 - 225 - 226 - 228
ORARI DI APERTURA

da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

SERVIZIO ECONOMATO
Piazza Martiri della Libertà, 7 ingresso da
via Marconi
Tel.: 03923754227
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

SERVIZIO TRIBUTI
Piazza Martiri della Libertà, 7 ingresso da
via Marconi
Tel.: 03923754.229 - 212 - 248
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00

COMANDO POLIZIA LOCALE
Piazza Europa, 14
Tel.: 03923754280
ORARI DI APERTURA
Lun. 9,00 - 12,30;
mar. e mer.: 9,00 - 12,30 e 16,00- 18,00
gio: chiuso; ven e sab: 9,00 - 12,30
ven.: e sab.: 9,00 - 12,30

UFFICIO VIGILE DI QUARTIERE
Via Confalonieri, 55
Via Sciesa, 17
Tel.: 3204319894
ORARI DI APERTURA
Via Confalonieri: lun. a ven.: 10,00 - 11,30
lun. merc. e ven: 16,00 -17,30
Via Sciesa: da mar. e gio.: 16,00 - 17,00

SERVIZIO CED
tel. 03923754250
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30
mar. e gio. 17,00 - 18,00
sab. 9,00 - 12,00

UFFICIO PERSONALE
Piazza Martiri della Libertà, 7
Tel.: 03923754.211 - 217
ORARI DI APERTURA
da lun. a ven. 8,30 - 12,30 mar. e gio.
17,00 - 18,00




